



**Association des Pontés, Porteurs de Valves
et Opérés du Cœur de la CREUSE**
Siège social : Mairie
8 Route De Saint Marc
23130 PEYRAT LA NONIÈRE
Site internet : www.apvoc23.org
Contact : apvoc23@live.fr
Tél : 0641465581

Envoi courrier : Éric SKRABAN
Président de L'APVOC 23
1 Étang des Moines
23130 ISSOUDUN-LÉTRIEIX

**Jarnages,
Le 31 janvier 2026.**

**Monsieur le maire,
Mesdames et messieurs les conseillers municipaux,
Cher Hervé,
Chers amis de l'APVOC 23,
Mesdames, messieurs,**

**Lorsqu'en mars 2008 j'ai connu par hasard
l'APVOC 23, c'est tout naturellement que mon épouse et moi y avons
fait adhérer notre fils Corentin, âgé seulement de 18 mois et qui avait
été opéré du cœur à la naissance, j'y reviendrais tout à l'heure.**

**À l'époque, j'étais loin de m'imaginer que quelques
années plus tard je m'investirais dans cette association en commençant
par en devenir le trésorier adjoint, le trésorier puis le président.**

**Cette présidence, je l'ai reprise il y aura bientôt 12
ans et, sauf imprévu, elle devrait se poursuivre jusqu'à notre
assemblée générale de 2028 au cours de laquelle, mes adhérents le
savent déjà, je ne briguerais pas un 5ème mandat. J'espère
sincèrement qu'un volontaire se dévoilera pour prendre ma succession
et qu'il apportera un souffle nouveau car en ce qui me concerne, au fil
des ans, je sens que je perds la «grinta» et je ne voudrais pas faire le
mandat de trop. Je préférerais partir sur une bonne note. À défaut,**

c'est le cœur triste que je me verrais obliger, soit de faire voter la mise en veille de l'APVOC 23, soit sa dissolution pure et simple, d'autant plus que cela coïnciderait avec ses 30 ans d'existence. Mais chaque chose en son temps, revenons à nos moutons.

Donc, en reprenant la présidence le 5 avril 2014, je voulais être un président qui ne serait pas qu'un président festif. La médecine avait sauvé mon fils en 2006, alors je voulais moi aussi essayer de sauver des personnes. À l'époque, l'idée m'était venue de financer au moins 1 défibrillateur cardiaque pour casser l'image casse-croûte que certains détracteurs voulaient bien donner à l'APVOC 23. 12 ans après, je crois que le challenge est plus que réussi, car ce n'est pas 1 mais bien 30 appareils qui ont été remis et le 31 ème le sera dans quelques instants. J'associe bien évidemment à ce succès mon conseil d'administration qui me suit depuis le début dans cette aventure et sans qui celle-ci n'aurait jamais été aussi belle.

Je suis actuellement président d'une association qui compte 72 adhérents, chiffre malheureusement en baisse chaque année pour cause de décès ou simple renonciation, malgré tout le cœur que nous mettons à l'ouvrage pour fédérer autour de l'APVOC 23. Avec tous les creusois qui ont eu à subir une intervention du cœur, je pense que nous pourrions espérer des centaines d'adhérents mais rien n'y fait. Difficile de «recruter» comme disait mon prédécesseur ! Je me suis fais une raison mais je vous avoue que de voir diminuer le nombre de nos adhérents d'année en année, ça me chafouine un peu et cela fait partie aussi de ma volonté de cesser mes fonctions en 2028. Notre association est ouverte à tous ! Tous ne sont pas opérés du cœur. Dans mes précédents discours de remise, je rajoutais : «vous en avez la preuve avec votre serviteur». Mais aujourd'hui je ne peux même plus le dire car depuis quelques mois, j'ai du me faire poser 2 stents pour continuer à espérer ne pas quitter ce monde trop tôt.. Je ne m'attendais pas à ça mais ainsi va la vie. Nos statuts permettent d'accueillir des membres bienfaiteurs. Avis aux amateurs.

Comme je vous le disais au début de mon discours, l'association, je l'ai connu en 2008, grâce ou à cause de mon fils Corentin. Corentin, bien qu'il ait grandi, sera toujours pour moi la mascotte, le Monsieur TGV de l'APVOC 23 ! Comprenez Transposition des Gros Vaisseaux, anomalie cardiaque dont il souffrait à la naissance. Il avait l'aorte branchée à la place de l'artère pulmonaire et vice et versa. Opéré 15 jours après sa venue au monde, nous avons eu la chance sa maman et moi que le taux de réussite était

passé en 15 ans de 3 % à 97 %. 19 ans après, tout ceci n'est plus qu'un mauvais souvenir mais qui reste gravé à jamais dans un coin de ma tête. Aujourd'hui il va très bien, va bientôt finir sa deuxième année de double licence histoire et droit et ne consulte plus qu'une fois tous les deux ans son cardiologue.

Pour en revenir à ma présence ici aujourd'hui, monsieur le maire, je commencerais par vous dire «jamais 2 sans 3» ! Votre première demande avait été effectuée il a quelques années pour équiper votre nouvelle maison de santé. À l'époque, sachant qu'il y avait un défibrillateur enfermé à quelques pas, dans les vestiaires du stade, je trouvais ridicule que celui-ci ne soit pas déplacé à la maison de santé et que les jours de matches il soit récupéré d'autant plus que les dimanches les patients doivent être rares. J'avais donc privilégié une commune n'étant pas dotée. Pour votre deuxième demande émanant d'une de votre adjointe, celle-ci tombait mal car notre cagnotte était vide. Je ne vous apprendrais rien en vous disant que l'argent ne tombe pas du ciel ! Pour que tous nos défibrillateurs puissent être financés sans prendre un centime sur nos fonds propres, engagement auquel je tiens, l'APVOC 23 réservant les dons et cotisations de ses adhérents pour leur organiser des moments récréatifs, nous avons dû, année après année, nous démener corps et âme pour récolter l'argent nécessaire à la poursuite de notre action : cela n'a pas été sans mal et vous comprendrez vite que notre ténacité a été grandement récompensée lorsque je vous dirais que pour ces 31 défibrillateurs et leurs armoires nous avons dépensé 52033€75

J'espère que vous avez déjà remercié votre administrée Monique Beignier, adhérente à l'APVOC 23 qui nous a mis en relation qui a conduit à ma présence ici aujourd'hui accompagné d'une partie de mon conseil d'administration et de quelques membres. Votre défibrillateur cardiaque a pu être financé grâce notamment à notre dernier loto qui a été une très belle réussite ainsi qu'avec des dons spécifiques de particuliers qui connaissent notre action et qui nous soutiennent dans celle-ci depuis de nombreuses années mais également avec le soutien de la caisse locale Groupama Gouzon-Chénérailles qui a répondu favorablement à ma demande. Que tous en soit remerciés encore aujourd'hui.

Néanmoins, monsieur le maire, si vous souhaitez nous octroyer une subvention, n'hésitez pas à le faire. Elle sera utilisée à bon escient pour participer au financement du 32 ème défibrillateur

cardiaque.Pour que vous puissiez le faire, je vous ai amené un RIB. N'oubliez pas de me le demander tout à l'heure. Non en fait je vais vous le donner tout de suite.Ce qui est fait n'est plus à faire et ça vous aidera à motiver votre conseil municipal pour prendre votre décision!

Pour moi, une remise de DAE sans démonstration, c'est comme une semaine sans week-end. C'est pourquoi je remercie très sincèrement Hervé MARTIN, Lieutenant pompier infirmier à Ahun, d'avoir bien voulu prendre sur son temps pour venir vous faire profiter de ses connaissances en la matière.Je ne peux que vous inciter à suivre attentivement ce que vous allez voir car, même si personne ne le souhaite, il se pourrait qu'un jour, ce soit vous qui soyez obligés de vous servir de ce DAE. Et ce jour-là, il vous faudra garder la tête froide et ne pas paniquer. N'hésitez pas non plus à vous mettre en situation.

D'habitude, en arrivant à la fin de mon discours, car oui je vous rassure, j'arrive à la fin, je concluais par : Corentin, toi qui est toujours pour moi la mascotte de l'APVOC 23 et qui est bien rodé à cet exercice, veux-tu bien remettre officiellement le défibrillateur cardiaque à monsieur le maire.

Mais Corentin a grandi, l'oiseau s'est envolé de son nid. Alors je remercie sincèrement les parents du jeune Mathis, lui aussi opéré du cœur, d'avoir bien voulu accepté qu'il succède à Corentin.

Alors, Mathis, veux-tu bien remettre le défibrillateur cardiaque à monsieur le maire.

Je vous remercie.

**Éric SKRABAN,
Président de l'APVOC 23.**